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Vereador de Cubatão é preso em 
operação do GAECO no Estado

 AOperação resultou na prisão de Ricardo 
Queixão, da servidora Fabiana de Abreu 
Silva e do advogado Áureo Tubinambá

O objetivo da Operação Mundi-
tia,� comandada pelo� Ministério 
Público de São Paulo, por meio 
do Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 

(GAECO)�e a Polícia Militar, é�de-
sarticular um grupo criminoso, 
associado ao PCC, investigado 
por inúmeras fraudes em licita-
ções�em todo o Estado.  CIDADES/A3

Santos terá nova estação elevatória para 
resolver alagamentos na entrada da Cidade

AMEI lança novo 
programa no Parque 
São Vicente   CIDADES/A4

EE0 fi cará em área pertencente ao Governo do Estado, ao lado do Supermercado Assaí                         CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMS

A luta de lideranças dos mais vulneráveis e a reação de dezenas de pessoas após lerem as 
reportagens do Diário dando conta da possível aprovação do projeto que altera e acrescenta 
dispositivos à Lei 3.531/68 – Código de Posturas do Município, que tinha como alvo pessoas 
em situação de rua, teve o adiamento da segunda discussão por 20 sessões pedido pelo pró-
prio autor do, o presidente da Casa, vereador Carlos Teixeira Filho(PSDB).                  CIDADES/A4

Contra moradores de rua 
Câmara de Santos recua 
e projeto de lei é adiado

NAIR BUENO/DL

ANO 25 - Nº 8.836INFORMAÇÃO É TUDO

LÚCIO BERNARDO/CÂMARA DOS DEPUTADOS

Operação 
Escudo vai 
ser retomada
O desaparecimento do soldado da 
PM Luca Romano Angerami, 21, na 
madrugada de domingo (14) na 
Baixada Santista, motivou a ges-
tão Tarcísio de Freitas (Republica-
nos) a retomar a Operação Escudo 
na região. A ação ocorre como res-
posta a ataques praticados contra 
policiais militares.   CIDADES/A3

Cenário externo 
faz dólar disparar 
no Brasil  SEU DINHEIRO/A5

COTADO A R$ 5,26

Orçamento de 
Santos será de 
R$ 5,2 bilhões
O Orçamento de Santos para 2025 
deverá atingir R$ 5,2 bilhões, valor 
8,1% maior do que o previsto neste 
ano (R$ 4,8 bi), o que representará 
uma correção superior à infl ação 
estimada para 2024 (3,8%). Os ór-
gãos e as secretarias da Adminis-
tração Municipal fi carão com R$ 
4,1 bi deste montante, sendo que 
mais da metade dos recursos (R$ 
2,1 bi) serão destinados às áreas 
sociais: Saúde, Educação, Desen-
volvimento Social e Mulher, Ci-
dadania, Diversidade e Direitos 
Humanos.  CIDADES/A4

PARA 2025

PG: greve é 
suspensa e 
aulas voltam
A greve dos servidores de Praia 
Grande foi suspensa, nesta ter-
ça-feira (16), após uma sessão do 
Tribunal de Contas, que havia sido 
marcada para defi nir um desfe-
cho das manifestações por parte 
do Sindicato do trabalho de Praia 
Grande ter sido desmarcada. A 
decisão foi comunicada nas re-
des sociais ofi ciais da prefeita do 
município, Raquel Chini, no fi nal 
da tarde desta terça (16). O anún-
cio feito pela chefe do Executivo 
praiagrandense coloca, por hora, 
um ponto fi nal na paralisação. 
No conteúdo, Chini afi rma que 
a porcentagem do aumento sa-
larial está seguindo as condições 
do atual momento econômico da 
cidade. Com o acordo, as aulas de 
escolas municipais devem retor-
nar hoje.  CIDADES/A3

Romário é inscrito pelo America-RJ e pode voltar a jogar aos 58. ANEXO/A8

MARTELO BATIDO

Consórcio brasileiro 
ganha leilão de 
três rodovias com 
pedágio ‘free-fl ow’
ESTADO/A6
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A conclusão do 
túnel abrirá novas 
oportunidades 
para o turismo e 
o comércio entre 
Santos e Guarujá, 
facilitando o 
deslocamento de 
visitantes

A 
realização iminente de um projeto 
que há quase um século habita o 
imaginário dos santistas, o túnel 
que ligará Santos ao Guarujá, cami-
nha para a realidade. Esta conquis-

ta centenária é motivo de grande otimismo e 
orgulho para nossa cidade e para toda a região.

O túnel Santos-Guarujá, que por décadas 
permaneceu apenas no papel, agora ganha vida 
com o anúncio do Governo Federal e Estadual 
sobre o início das obras. Mas como funcionará 
na prática?

O projeto consiste na construção de um 
túnel imerso, onde os módulos pré-fabricados 
serão construídos em terra firme e posterior-
mente submergidos no mar, formando assim a 
estrutura do túnel. Essa metodologia permite 
uma construção eficiente e minimiza os impac-
tos durante o processo.

O túnel, de 21 metros de profundidade e 870 
metros de extensão, irá conectar as cidades de 
Santos e Guarujá de forma rápida e segura, em 
uma travessia que acontecerá em menos de 
cinco minutos.

A ideia é proporcionar uma alternativa viária 
eficiente, especialmente para o transporte de 
cargas, desafogando o tráfego e oferecendo uma 
ligação direta entre os dois municípios. Dimi-
nuindo o percurso, a projeção é de reduzir em 
até 53% a emissão de dióxido de carbono, um 
dos gases causadores das mudanças climáticas.

É importante ressaltar que a participação da 
comunidade é fundamental nesse processo. Por 
isso, estão previstas três audiências públicas no 
mês de abril, onde a população terá a oportuni-
dade de expressar suas opiniões, sugestões e dú-
vidas sobre o projeto, garantindo a transparência 
e a participação democrática do processo.

A expectativa é que as próximas etapas do 
projeto avancem, abrindo caminho para a ela-
boração do projeto executivo, seguido das licita-
ções e contratações necessárias para o início 
efetivo das obras.

Alias, obra essa que não apenas represen-
ta um marco na infraestrutura da região, mas 
também promete gerar impactos significativos 
no âmbito socioeconômico. Durante a fase de 
construção, a obra deverá impulsionar a econo-
mia local, gerando inúmeros empregos diretos e 
indiretos em diversos setores, desde a constru-

ção civil até serviços de apoio. 
Além disso, a conclusão do túnel abrirá novas 

oportunidades para o turismo e o comércio entre 
Santos e Guarujá, facilitando o deslocamento de 
visitantes e mercadorias entre as duas cidades.

A parceria entre os governos estadual e 
federal, bem como a participação da iniciativa 
privada, foram fundamentais 
para viabilizar esse importante 
empreendimento, impactan-
do diretamente a mobilidade 
urbana que será facilitada pela 
integração dos modais.

Durante o ano de 2023, quan-
do estive à frente da Secretaria 
de Assuntos Portuários e Em-
prego, pude acompanhar de per-
to o alinhamento de todos os 
partícipes envolvidos no proje-
to. Tive a oportunidade de par-
ticipar das reuniões que ocor-
reram na Autoridade Portuária, 
representando a Prefeitura de 
Santos e as necessidades da nossa população.

Com a construção do túnel Santos-Guarujá, 
a Baixada Santista se prepara para um novo 
capítulo em sua história, marcado por mais 
integração, desenvolvimento e progresso. Este é 
um momento de olhar para o futuro com entu-
siasmo e seguir acompanhando de perto, agora 
com a visão do Legislativo, os desdobramentos 
desse sonho antigo.

* Bruno Orlan-

di, Advogado, 
Vereador em 
Santos, Mestre 
em Gestão e Po-
líticas Públicas 
pela FGV.

Túnel Santos-Guarujá:
Sonho Antigo, Realidade Próxima

Sem debate. A sessão ordinária da Câmara Muni-
cipal de Cubatão terminou antes mesmo de com-
pletar oito minutos de duração. Horas após a prisão 
de Ricardo de Oliveira, o Queixão (PSD), a sessão foi 
aberta ontem (16) com algum atraso, mas seguiu até 
pouco mais de 7 minutos de duração, quando Ale-
xandre Mendes, o Topete, também da mesma legen-
da, pediu obstrução da sessão. Com isso, sem que 
qualquer parlamentar se manifestasse a respeito da 
operação, a 11ª sessão ordinária foi encerrada.

Ideia. Com o objetivo de integrar a região metro-
politana, bem como incentivar o turismo das nove 
cidades da Baixada Santista e a prática de ativida-
de física, o deputado estadual Paulo Corrêa Jr (PSD) 
apresentou a proposta da Rota de Cicloturismo da 
Costa da Mata Atlântica.

Como será. A Rota Turística, com um percurso de 
143 km, abrangerá Bertioga, Guarujá, Santos, Cuba-
tão, São Vicente, Praia Grande, Mongaguá, Itanhaém 
e Peruíbe, podendo ainda integrar outras cidades 
paulistas. O trajeto será dividido em sete percursos, 
sendo a decisão de cada segmento feita pelos muni-
cípios de forma que se adeque ao âmbito municipal 
e metropolitano.

Abre aspas. “O projeto representa a união de esfor-
ços entre o poder estadual e municipal. Tivemos uma 
mobilização metropolitana muito importante com os 
secretários, visando o desenvolvimento regional e o 
bem-estar da população”, comenta Corrêa Jr. O proje-
to surgiu na Câmara Temática de Turismo da Agência 
Metropolitana da Baixada Santista - AGEM, com a pre-
sença do parlamentar e secretários municipais de tu-
rismo, onde foram debatidas alternativas para trazer 
recursos que complementem as demandas metropoli-
tanas e fomentem o ecoturismo.

No porto. A Autoridade Portuária de Santos infor-
ma anteontem que identificou uma avaria na defen-
sa lado barra do berço de atracação Alamoa 1. Devido 
a isso, após a desatracação do navio que está naquele 
ponto, o berço será interditado para manutenção. 

Previsão. A interdição para manutenção corretiva 
deve durar de 6 a 7 dias. Segundo informações da 
Transpetro, dado o layout das instalações, a manu-
tenção não impactará negativamente no atual fluxo 
de suprimento de bunker via barcaças, salvo em hi-
pótese de extensão do prazo inicialmente previsto 
de manutenção.

Em Brasília. O ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) André Mendonça decidiu rejeitar cinco 
notícias-crime protocoladas no ano passado contra 
o deputado federal Nikolas Ferreira (PL) em função 
de acusações de transfobia durante discurso profe-
rido da tribuna da Câmara no Dia Internacional da 
Mulher.

Pois é... No Supremo, o deputado foi acusado por 14 
parlamentares e associações representativas da comu-
nidade LGBTQIA+ de promover discurso de ódio ao 
vestir uma peruca amarela e disse que ‘se sentia uma 
mulher’ e que ‘as mulheres estão perdendo seu espa-
ço para homens que se sentem mulheres’. E te garanto 
que tem quem esteja comemorando tudo isso...

CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Apagamento da me-
mória
Mario Rodrigues, sobre: 
Cenário de Calixto e pio-
neira do Porto, Casa de 
Pedra vai ser ‘desmontada’

Santos, sem memó-
ria. SÓ ESPIGÃO.
Maria Fernandes, so-
bre: Cenário de Calixto e 
pioneira do Porto, Casa de 
Pedra vai ser ‘desmontada’

Uma piada! Mas em 
Santos o que dizer 
sobre né?
Jaqueline Alves, sobre: Ce-
nário de Calixto e pioneira 
do Porto, Casa de Pedra vai 
ser ‘desmontada’

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

NAIR BUENO/DL
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 A A Operação Munditia, 
deflagrada na manhã desta 
terça-feira (16), resultou na 
prisão do vereador de Cuba-
tão, Ricardo Queixão (PSD), 
a servidora municipal Fa-
biana de Abreu Silva e o ad-
vogado Áureo Tubinambá, 
que também atua como di-
retor da Câmara Municipal. 
Os mandados foram cum-
pridos em diversas cidades 
do Estado. Na Baixada San-
tista, as equipes passaram 
também por Santos e Praia 
Grande.

O objetivo da Opera-
ção Munditia,  comandada 
pelo  Ministério Público de 
São Paulo, por meio do Gru-
po de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organi-
zado (GAECO) e a Polícia Mi-
litar, é  desarticular um gru-
po criminoso, associado ao 
PCC, investigado por inúme-
ras fraudes em licitações em 
todo o Estado.

As equipes deram cumpri-
mento a mandados de busca 
e apreensão em 42 endereços 
e a 15 de prisão temporária, 
todos expedidos pela 5ª Vara 
Criminal de Guarulhos. As or-
dens judiciais incluem prisão 
cautelar de agentes públicos, 

Sessão da Câmara de Cubatão desta terça foi obstruída horas após prisão de Ricardo Queixão

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

Vereador de Cubatão é preso em ação
RICARDO QUEIXÃO. Além do parlamentar da Cidade, servidora e advogado também foram detidos durante ação do GAECO 

três deles vereadores de cida-
des do Alto Tietê e litoral.

A Câmara Municipal de 
Cubatão emitiu nota sobre 
o caso. “Em atenção à Opera-
ção Munditia, a Câmara Mu-
nicipal informa que tomou 
ciência da referida operação 
e que está colaborando com 
as equipes de investigação, 
fornecendo todos os docu-
mentos solicitados pelas au-
toridades”.

Em nota encaminhada ao 
Diário do Litoral, a defesa de 
Áureo Tupinambá  os próxi-
mos passos. “Acompanhei na 
manhã de hoje o  advogado 
que foi alvo de investigação 
do GAECO (Guarulhos), que 
apura eventual fraude em li-
citação. O advogado se en-
contra sereno, pois, de forma 
segura alega não ter parti-
cipação nas atividades ilíci-
tas em apuração, colocando-
-se, inclusive, à disposição 
das autoridades competen-
tes para esclarecer o que for 
necessário. A defesa técnica 
solicitou acesso aos  autos, a 
fim de demonstrar a absoluta 
ausência de responsabilidade 
criminal do ora investigado”.

Já a defesa do vereador 
Ricardo Queixão informou 

terceirizada no Estado, nota-
damente em diversas prefei-
turas e Câmaras Municipais. 
Guarulhos, São Paulo, Ferraz 
de Vasconcelos, Cubatão, Aru-
já, Santa Isabel, Poá, Jaguariú-
na, Guarujá, Sorocaba, Buri, 
Itatiba e outros municípios 
têm contratos sob análise.

De acordo com o pro-
motores, havia simulação 
de concorrência com em-
presas parceiras ou de um 
mesmo grupo econômico. 
Também há indicativos da 
corrupção sistemática de 
agentes públicos e políticos 
(secretários, procuradores, 
presidentes de Câmara de 
Vereadores, pregoeiros etc.) 
e diversos outros delitos – 
como fraudes documentais 
e lavagem de dinheiro. As 
empresas do grupo têm con-
tratos públicos que somam 
mais de R$ 200 milhões nos 
últimos anos. Alguns deles 
atendiam a interesse do PCC, 
que tinha influência na es-
colha dos ganhadores de li-
citações e reparte os valores 
ilicitamente auferidos.

Participam da operação 
27 promotores, 22 servido-
res e 200 policiais militares. 
(Luana Fernandes)

que pedirá a revogação da 
prisão temporária já que 
o parlamentar é aponta-
do como averiguado e não 

como suspeito.

OPERAÇÃO MUNDITIA.
Segundo a investigação, em-

presas atuavam de forma re-
corrente para frustrar a com-
petição nos processos de 
contratação de mão de obra 

 A O advogado criminalista 
Áureo Tupinambá, que foi pre-
so durante Operação do Gae-
co na manhã desta terça-fei-
ra (16), já atuou na defesa do 
traficante de drogas André do 
Rap, apontado como um dos 
chefes do PCC e condenado 
a 25 anos por tráfico interna-
cional de drogas. Ele está fora-
gido e é procurado, inclusive, 
pela Interpol.

Mesmo assim, durante co-
letiva, o Ministério Público 
e Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(GAECO) esclareceu que a pri-
são de Áureo está relacionada 
ao seu trabalho como servidor 
da Câmara Municipal de Cuba-
tão e não como advogado.

Segundo a defesa de Tupi-
nambá, o advogado está tran-
quilo e garante que “não tem 
envolvimento com nenhuma 
atividade irregular, muito me-

Advogado e servidora presos
nos ilícita”.

Cruz disse ainda que soli-
citou informações dos autos 
para demonstrar “a atipicida-
de da conduta” de Tupinam-
bá, que está à disposição das 
autoridades para esclarecer o 
que for necessário.

A Prefeitura de Cubatão in-
formou -  também através de 
nota encaminhada à reporta-
gem do Diário do Litoral - que 
não foi citada na investigação 
que apura eventuais irregulari-
dades em contratos da Câmara 
Municipal da Cidade.

SERVIDORA.
A Prefeitura de Cubatão exo-
nerou na tarde desta terça-fei-
ra (16) a servidora Fabiana de 
Abreu Silva, uma das pessoas 
detidas pela Operação defla-
grada pelo Ministério Público 
de São Paulo, através do Gaeco.

A Administração Muni-

 A O desaparecimento do sol-
dado da PM Luca Romano An-
gerami, 21, na madrugada de 
domingo (14) na Baixada San-
tista, motivou a gestão Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos) 
a retomar a Operação Escudo 
na região. A ação ocorre como 
resposta a ataques praticados 
contra policiais militares.

A retomada da ação foi 
anunciada pelo porta-voz da 
PM Emerson Massera duran-
te entrevista à TV Band.

“A Operação Escudo já foi 
retomada com todo rigor. A 
tendência é que ela seja ain-
da mais reforçada. Nós não 
descansaremos enquanto os 
responsáveis por esse crime 
sejam identificados e respon-
dam efetivamente por ele”, 
disse Massera.

Em nota, a SSP (Secretaria 
da Segurança Pública) decla-
rou ter ampliado o policia-
mento na Baixada Santista 
na segunda-feira (15) após o 
desaparecimento do soldado. 

Tarcísio retoma Operação Escudo após sumiço de PM

Luca Romano Angerami, de 21 anos, desapareceu na noite do 
último sábado; ele foi visto pela última vez em uma adega

REPRODUÇÃO

“Cerca de 250 policiais foram 
deslocados para reforçar o po-
liciamento na região e auxi-
liar nas buscas”, diz a nota. O 
termo Operação Escudo não 
foi mencionado.

A Operação Escudo de-
sencadeada entre julho e se-
tembro do ano passado foi 
uma das mais letais da PM. 
Ele ocorreu como resposta 
ao assassinato do soldado da 
Rota Patrick Bastos Reis, 30, 
na noite de 27 de julho de 
2023 em Guarujá. Suspeitos 
do homicídio foram presos 
dias depois.

Ao menos 28 pessoas mor-
reram em 40 dias em supos-
tos confrontos com policiais 
militares.

Uma nova investida, ain-
da mais letal, foi colocada 
em prática após uma segun-
da morte de um soldado da 
Rota na região no dia 2 de 
fevereiro. Ela, no entanto foi 
nomeada de Operação Verão.

O PM Samuel Wesley Cos-

e passou a patrulhar vielas 
sozinho.

O policial foi baleado e o 
bandido fugiu. Um suspeito 
do crime foi preso posterior-
mente.

Entre os dias 3 de fevereiro 
e 1º de abril ao menos 56 pes-
soas morreram em supostos 
confrontos com policiais, a 
maioria em Santos.

A Operação Verão é a se-
gunda ação mais letal da his-
tória da polícia de São Pau-
lo, atrás apenas do massacre 
do Carandiru, quando 111 ho-
mens foram mortos durante 
a invasão da Casa de Deten-
ção, em 2 de outubro de 1992.

A escalada de mortes no 
litoral paulista resultou em 
uma série de críticas à atua-
ção da polícia, entre as quais 
está uma queixa ao Conselho 
de Direitos Humanos da ONU 
(Organização das Nações Uni-
das) apresentada em março 
pela Conectas Direitos Huma-
nos e a Comissão Arns. (FP)

Em PG, greve
é suspensa e 
aulas voltam

 A A greve dos servidores de 
Praia Grande foi suspensa, nes-
ta terça-feira (16), após uma 
sessão do Tribunal de Contas, 
que havia sido marcada para 
definir um desfecho das mani-
festações por parte do Sindica-
to do trabalho de Praia Grande 
ter sido desmarcada. A decisão 
foi comunicada nas redes so-
ciais oficiais da prefeita do mu-
nicípio, Raquel Chini, no final 
da tarde desta terça (16). 

O anúncio feito pela che-
fe do Executivo praiagranden-
se coloca, por hora, um ponto 
final na paralisação. No con-
teúdo, Chini afirma que a por-
centagem do aumento salarial 
está seguindo as condições do 
atual momento econômico da 
cidade. Com o acordo, as au-
las de escolas municipais es-
tão confirmadas para ter seu 
retorno hoje, quarta-feira, dia 
17. (DL)

cipal, através de nota oficial, 
esclareceu que a investigação 
apura eventuais irregularida-
des em contratos da Câmara 
Municipal, não sendo a Prefei-
tura citada na referida inves-
tigação. “Mesmo assim, tem 
colaborado com o Ministé-
rio Público, fornecendo docu-
mentos e informações solici-
tadas”, garante.

Ainda segundo a Prefeitura, 
Fabiana de Abreu Silva, uma 
das investigadas nesta opera-
ção, que corre em segredo de 
Justiça, ocupou cargo de con-
fiança de assessora especial de 
Políticas Estratégicas e, recen-
temente, assumiu o cargo de 
secretária-adjunta de Governo.

“A referida servidora foi 
exonerada nesta terça (16) para 
garantir imparcialidade às in-
vestigações e à sua ampla de-
fesa junto ao Ministério Públi-
co”, explicou. (Luana Fernandes)

 A A Companhia Piratinin-
ga de Força e Luz (CPFL) in-
forma que, nesta sexta-fei-
ra (19), haverá interrupção 
no fornecimento de energia 
elétrica em bairros de Cuba-
tão. O horário previsto é das 
13h às 18h30, nos bairros do 
Vale Verde, Jardim Nova Re-
pública e Vila Santa Rosa. 
Confira a seguir os endere-
ços que serão afetados:

Rua Dr. Emílio Justo, Jar-
dim Nova República

Av. Fernando Santos Oli-
veira, Jardim Nova República

Av. Alaíde Soares Sou-
za Chaves, Jardim Nova Re-
pública

Av. Marginal, Vale Verde.
Av. Henry Borden, Vila 

Santa Rosa
Mesmo que a energia 

retorne antes do horário 

Bairros de Cubatão deverão ficar 
sem luz na próxima sexta-feira

programado, a CPFL orien-
ta que a população local 
considere que a rede está 
energizada durante todo o 

Mesmo que a energia retorne 
antes do horário, a CPFL orienta 
que a população considere que a 
rede está energizada

DIVULGAÇÃO/PMC

período informado e que 
não realize serviço próximo 
à rede de energia, no intui-
to de evitar acidentes. Res-
salta que, no caso de chu-
vas, ventanias e enchentes, 
essa manutenção poderá 
ser cancelada.

A Companhia reforça 
para que a população conti-
nue acompanhado o agen-
damento dessa manuten-
ção por meio do seu site: 
www.cpfl.com.br e www.rge-
-rs.com.br ou pelo App CPFL 
Energia. Após fazer o ‘login’, 
basta clicar na opção Minha 
Energia. Para receber notifi-
cações sobre desligamento 
programado –  via celular 
ou e-mail, o munícipe deve 
acessar o http:spir.cpl.com.
br/Publico/AvisosCliente-
sExterno/Cadastrar. (DL)

mo foi assassinado com um 
tiro, gravado pela câmera 
presa em sua farda, dispara-
do por um criminoso. Cos-

mo participava de uma ação 
em uma favela de palafitas 
na periferia de Santos, quan-
do se separou de sua equipe 
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 A A luta de lideranças dos 
mais vulneráveis e a pos-
tagem de dezenas de in-
ternautas após lerem as 
reportagens do Diário do Li-
toral dando conta da possível 
aprovação do Projeto de Lei 
Complementar, de autoria do 
presidente da Casa, vereador 
Carlos Teixeira Filho, o Cacá 
(PSDB), que altera e acrescen-
ta dispositivos à Lei 3.531/68 
– Código de Posturas do Mu-
nicípio, que tinha como alvo 
pessoas em situação de rua 
teve resultado inusitado: o 
adiamento da segunda dis-
cussão por 20 sessões pedido 
pelo próprio Cacá. 

A proposta, em seu esco-
po, visava proibir que todo 
e qualquer cidadão e cida-
dã levasse roupas em cha-
farizes, fontes, tanques ou 
chuveiros situados nas vias 
públicas e jardim da orla da 
praia. Barracas, tendas e ou-
tros tipos de abrigos também 
não poderiam ser armados 
em local público, principal-
mente quando impedirem a 
livre circulação de pedestres 
e veículos. 

No entanto, na justifica-
tiva, Cacá apontava por um 
público específico: pessoas 
em situação de rua, o que 

Projeto que iria atingir pessoas em situação de rua sequer foi rediscutido na sessão de ontem

Nair Bueno/DL

Câmara recua e projeto contra as 
pessoas em situação de rua é adiado

IMPOPULARIDADE. Proposta do presidente da Câmara recebeu muitas críticas nas redes sociais por atingir somente os mais vulneráveis   

iria ferir o princípio da iso-
nomia, também conhecido 
como princípio da igualdade, 
que está disposto no artigo 5 
da Constituição Federal e tra-
ta da igualdade formal. A iso-
nomia assegura que todas as 
pessoas são iguais perante a 
lei considerando suas condi-
ções diferentes.

REDES.

A resposta nas redes do Diá-
rio do Litoral foi imediata.  
“É surreal. A Prefeitura nem 
tem controle dos moradores 
de Ruas e estão preocupado 
com isso. Só vai afastar os tu-
ristas. E outra né, existe tan-
tos assuntos importantes”, 
escreveu Dalmo Júnior. 

Paulo W se manifestou: 
“Tantos problemas que não 
são resolvidos em Santos e 
surge um vereador com este 
tipo de ideia. Deplorável. A 
cara dos vereadores de San-
tos mesmo”. 

“Se uma pessoa que se en-
contra em situação de vul-
nerabilidade não encontra 
um lugar para usar água, seja 
para higiene pessoal ou lim-
par objetos pessoais, vai usar 
aonde? Na casa do ilustre ve-
reador, sua excelência o usu-
fruidor dos suados impostos 

suja? Faz sentido a Câmara 
Municipal de Santos também 
não lava a sua e finge não ver 
a sujeira que há nela”.

Entre outros que se ma-
nifestaram também estava 
o internauta Adriano Aloha. 
Segundo ele, “infelizmen-
te mais um nobre vereador 
querendo se aparecer. Tá che-
gando as eleições né, então, 
vamos lá: vai ter um guarda 

municipal ao lado de cada 
chuveiro? Com tanta coisa 
errada e roubos na rua, se-
ria um desperdício, né? Ou-
tra coisa, vão colocar guar-
das dentro dos banheiros dos 
quiosques também? Porque, 
caso não, estariam apenas 
mudando o lugar que alguns 
lavam as suas coisas. Ao apre-
sentar uma porcaria de pro-
jeto destes, venham a orla, 

fiquem por perto, acompa-
nhem e procurem uma solu-
ção concreta, e não abstrata 
da forma que está sendo co-
locada”.

INCONSTITUCIONAL. 

Presente na sessão, a coor-
denadora do Movimento Na-
cional de Luta e Defesa da 
População em Situação de 
Rua e diretora do Jornal Vo-
zes da Rua, Laureci Elias Dias, 
a Laura Dias, disse que Cacá 
percebeu que a proposta era 
inconstitucional.

“Se fosse proibido para as 
pessoas em situação de rua, 
teria que ser proibido para 
todos. Temos direitos como 
quaisquer outros cidadãos e 
cidadãs. Não se pode negar o 
acesso à água potável. Infor-
mei o Ministério dos Direitos 
Humanos e Movimento Na-
cional sobre a questão santis-
ta”, revelou.    

Vale lembrar que a pos-
sibilidade de mudança no 
Código de Posturas também 
iria atingir os comerciantes e 
ambulantes da orla. Não é di-
fícil flagrar muitos pegando 
água nos chuveirinhos e até 
lavando utensílios utilizados 
durante o trabalho nas areias 
santistas. (Carlos Ratton)

 A A Prefeitura de Santos dá 
mais um passo para dar fim 
aos alagamentos na Zona No-
roeste. Uma nova estação ele-
vatória, a EE0, será implantada 
na região da Entrada da Cida-
de. Para a realização das obras, 
o prefeito Rogério Santos assi-
nou, nesta terça-feira (16), um 
termo de cooperação com a 
Ecovias, MRS Logística e Au-
toridade Portuária de Santos 
(APS) para viabilizar a constru-
ção do equipamento e do siste-
ma de dutos de drenagem en-
tre a estação e o estuário.

A instalação da Estação 
Elevatória (EE0) será realizada 
numa área pertencente ao Es-
tado, ao lado do Supermercado 
Assaí, na entrada da Cidade. Ali 
será criado um reservatório e 
uma estação com capacidade 
de bombeamento de 5m³ de 
água por segundo.

Essa realização faz parte do 

Santos terá nova estação elevatória para
resolver enchentes na Entrada da Cidade

to, e terá duração de dois anos.
Os trabalhos não vão im-

pactar o trânsito na região, 
uma vez que todo o serviço de 
drenagem será feito de forma 
subterrânea, sem a necessida-
de de interdição das vias. “É 
mais um compromisso a ser 
feito. Já realizamos a remodela-
ção da entrada do Porto de San-
tos. Vai trazer não só benefícios 
para os usuários da rodovias, 
mas benefícios para os muní-
cipes de Santos, melhorando 
o fluxo da entrada da Cidade”.

Também participaram da 
cerimônia de assinatura do 
termo de compromisso os se-
cretários de Serviços Públi-
cos, Wagner Ramos, de Assun-
tos Estratégicos, Legislativos e 
Metropolitanos, Júlio Eduar-
do, de Assuntos Portuários e 
Emprego, Elias Francisco Jú-
nior, e das Prefeituras Regio-
nais, Felipe Távora. (DL)

 A A AMEI Maria de Lour-
des Batista (Parque São Vi-
cente) iniciou na tarde da 
última segunda-feira (15) a 
formação de professores e 
gestores para a constitui-
ção de agentes ambientais 
mirins. Realizada durante 
o Horário de Trabalho Pe-
dagógico Coletivo (HTPC), a 
formativa abordou a neces-
sidade de levar a Educação 
Ambiental para a comuni-
dade escolar, tendo os alu-
nos como protagonistas, no 
papel de agentes replicado-
res de ações socioambien-
tais em seus territórios. 

De olho nas ações susten-
táveis, o Programa Agente 
Ambiental Mirim é uma ini-
ciativa da Prefeitura de São 
Vicente, implementada pelas 
secretarias de Meio Ambiente 
(Semam) e da Educação (Se-
duc), com o Núcleo de Edu-
cação Ambiental.

No Parque São Vicente,
AMEI lança programa

A iniciativa trabalhada na 
AMEI contempla os Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), uma coleção de 
17 metas globais estabelecidas 
pela Assembleia Geral das Na-
ções Unidas.  

No programa vicenti-
no, a ideia é contemplar as 
metas dos ODS 3 (saúde e 
bem-estar), 4 (educação de 
qualidade), 12 (redução no 
desperdício de alimentos), 14 
(conservar e promover o uso 
sustentável dos oceanos), 15 
(recuperar os ecossistemas) e 
17 (parcerias e meio de imple-
mentação). Além disso, bus-
ca-se equacionar questões 
socioambientais locais, re-
gionais e globais, bem como 
a importância de cada cida-
dão na preservação do meio 
ambiente e o sentimento de 
pertencimento de forma lú-
dica, participativa, interativa 
e  responsável. (DL)

A região da entrada da Cidade 
de Santos tem histórico de 
grandes alagamentos em dias 
de maré alta e forte chuva

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

dos contribuintes?”, questio-
na Pepe Ubilla.

Jorge Correia afirma que 
é a geração de políticos mais 
fraca da história. “Os caras se 
preocupam mais com o pote 
da marmita do morador de 
rua do que com o saneamen-
to básico. Triste Brasil”. 

Mauricio Valente comple-
menta: “o morador de rua 
não poderá lavar sua roupa 

 A Em comemoração ao ani-
versário da Cidade, a Biblio-
teca Municipal Paulo Bonfim 
realiza, até dia 26, a exposição 
bibliográfica “492 anos de Ita-
nhaém: cada página uma his-
tória, cada olhar um poema”, 
que conta com publicações 
que versam sobre a história 
local. As publicações podem 
ser vistas de segunda a sexta-
-feira, das 8 às 17 horas, na Rua 
Cunha Moreira 71, no Centro.

A exposição reúne livros do 
acervo que contam a história 
da Cidade por meio de narra-
tivas, poemas e fotografias. (DL)

Biblioteca de
Itanhaém terá
exposição

 A O Orçamento de Santos 
para 2025 deverá atingir R$ 
5,2 bilhões, valor 8,1% maior 
do que o previsto neste ano 
(R$ 4,8 bi), o que representa-
rá uma correção superior à 
inflação estimada para 2024 
(3,8%). Os órgãos e as secreta-
rias da Administração Muni-
cipal ficarão com R$ 4,1 bi des-
te montante, sendo que mais 
da metade dos recursos (R$ 2,1 
bi) serão destinados às áreas 
sociais: Saúde, Educação, De-
senvolvimento Social e Mu-
lher, Cidadania, Diversidade 
e Direitos Humanos.

Orçamento de Santos será 
de R$ 5,2 bilhões em 2025

O encontro foi realizado no formato híbrido, acompanhado pela 
web e no auditório do Centro Administrativo da Prefeitura

MARCELO MARTINS / PREFEITURA DE SANTOS

Os valores foram apresen-
tados na noite de terça-feira 
(16) durante audiência públi-
ca para apresentação e discus-
são dos projetos de Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) e 
de revisão do Plano Plurianual 
(PPA) para o exercício de 2025. 
O encontro foi realizado no 
formato híbrido, acompanha-
do pelos munícipes presencial-
mente no auditório do Centro 
Administrativo da Prefeitura e 
por transmissão pela internet.

No próximo ano, a área 
da Educação terá o maior or-
çamento com R$ 1 bilhão de 

recursos, seguida pela Saú-
de com R$ 962,9 milhões. 
“Estas são duas áreas priori-
tárias que estão recebendo 
importantes investimentos 
para ampliarmos os servi-
ços oferecidos à população, 
como a construção de novas 
unidades de saúde e escolas 
e a maior oferta do ensino 
em período integral”, expli-
ca Fábio Ferraz, secretário de 
Governo, pasta responsável 
pela elaboração das peças or-
çamentárias com auxílio das 
demais secretarias e colabora-
ção da população. (DL)

pacote de obras da Entrada de 
Santos, da parte que compete 
ao Governo do Estado e, por 
conta disso, será realizada pela 
Ecovias, concessionária res-
ponsável pelo Sistema Anchie-

ta-Imigrantes. Caberá à MRS e 
à APS validar os projetos, uma 
vez que a tubulação de drena-
gem passa por suas áreas.

O prefeito Rogério Santos 
explica que se trata de uma 
obra importante, que cabe ao 
Estado, para complementar o 
que já foi realizado pela Pre-
feitura. “Vamos resolver um 
problema histórico, na Aveni-
da Nossa Senhora de Fátima, 
onde quando temos as grandes 
enchentes, com chuva, acaba 
interrompendo a mobilidade 
urbana e afetando as pessoas 
dos bairros no ponto mais bai-
xo de Santos em relação ao ní-
vel do mar”, explica o prefeito.

De acordo com o gerente de 
engenharia da Ecovias, Nael-
son Candido, a estimativa é de 
que a obra, com custo de mais 
de R$ 60 milhões, comece no 
segundo semestre deste ano, 
dependendo do licenciamen-
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 A O FMI (Fundo Monetário 
Internacional) revisou nova-
mente para cima as projeções 
para o crescimento da econo-
mia brasileira neste ano e no 
próximo. As novas estimativas 
do fundo, divulgadas nesta ter-
ça-feira (16), são de uma alta de 
2,2% e 2,1% um aumento de 0,5 
p.p. e 0,2 p.p, respectivamente, 
em comparação com a análise 
feita em janeiro.

Os percentuais, no entanto, 
permanecem abaixo da proje-
ção de crescimento da econo-
mia global, que seguiu pratica-
mente inalterada no relatório 
desta terça, de alta de 3,2% nes-
te ano e no próximo, de acor-
do com o relatório World Eco-
nomic Outlook (panorama da 
economia global).

Em comparação com a 
América Latina e o Caribe, o 
desempenho do Brasil é li-
geiramente acima da média 
prevista para este ano na re-

gião, de alta de 2%, mas abai-
xo da previsão para o próximo, 
quando deve crescer 2,5%.

Na visão do fundo, o cresci-
mento observado de 2,9% do 
PIB brasileiro no ano passa-
do deve desacelerar em razão 
da consolidação fiscal, efeitos 
tardios do ciclo mais recen-
te de alta de juros pelo Banco 
Central, encerrado no ano pas-
sado, e uma contribuição me-
nor do agro para a atividade 
econômica.

ENDIVIDAMENTO.
O cenário nacional ilustra em 
certa medida a leitura do fun-
do para a economia global: 
conforme os países se apro-
ximam de suas metas de in-
flação e afrouxam os juros, a 
tônica passa a ser agora uma 
política fiscal mais restritiva, 
com alta de tributos e corte 
de gastos, desaquecendo o 
crescimento recente. (FP)

FMI eleva projeção 
para PIB do Brasil

NOTAS

Mercado se mantém
otimista com inflação

 D O mercado financeiro projeta uma inflação de 3,71% ao final de 
2024, percentual abaixo do projetado há uma semana (3,76%)

DIVULGAÇÃO/AGÊNCIA BRASIL

 D O auxílio-gás é liberado 
a cada dois meses, com 

valor médio referente ao 
botijão de gás de 13 quilos 

medido pela ANP (Agência 
Nacional de Petróleo, Gás 

Natural e Biocombustíveis) 
nos últimos seis meses

NAIR BUENO/DIÁRIO DO LITORAL

C
aixa Econômica Federal inicia nes-
ta quarta-feira (17) o pagamento do 
Bolsa Família de abril. Também será 
pago auxílio-gás, no valor de R$ 102.

A renda assistencial começa a ser 
liberada aos beneficiários com NIS (Número 
de Identificação Social) terminados em um. O 
calendário segue até 30 de abril, quando o va-
lor estará disponível para cidadãos com NIS 
final zero.

O Bolsa Família é pago todo mês para fa-
mílias cadastradas no CadÚnico, com dados 
atualizados nos últimos dois anos, e renda fa-
miliar por pessoa de até R$ 218 mensais.

Já o auxílio-gás é liberado a cada dois me-
ses, com valor médio referente ao botijão de 
gás de 13 quilos medido pela ANP (Agência 
Nacional de Petróleo, Gás Natural e Biocom-

bustíveis) nos últimos seis meses.
Os valores podem ser sa-

cados em caixas eletrônicos 
da Caixa, lotéricas ou Caixa 
Tem. As informações sobre 
o benefício podem ser con-

sultadas no app do Bolsa Família, Caixa Tem 
ou pelo telefone 111.

O cartão do Bolsa Família pode ser usado 
para fazer compras no débito. Quem movi-
menta o benefício pelo aplicativo Caixa Tem 
pode pagar contas, fazer Pix, realizar transfe-
rências, sacar o dinheiro e fazer compras em 
estabelecimentos conveniados com a geração 
do QR Code.

QUEM TEM DIREITO AO BOLSA FAMÍLIA?
É preciso estar cadastrado no CadÚnico, com 
dados atualizados nos últimos dois anos, e ter 
renda familiar por pessoa de até R$ 218 mensais.

O valor é calculado somando os rendimen-
tos de todas as pessoas que moram na mesma 
casa, sejam elas pais, cônjuges, companheiros, 
filhos, enteados ou irmãos.

O cálculo não inclui indenizações de danos 
materiais ou morais, benefícios pagos pelo 
poder público de forma temporária e quan-
tias recebidas em programas de transferência 
de renda como o próprio Bolsa Família e o au-
xílio-gás. (FP)

Bolsa Família e Vale Gás 
são pagos nesta quarta

O Bolsa Família 
é pago todo mês 
para famílias 
cadastradas 
no CadÚnico, 
com dados 
atualizados nos 
últimos dois 
anos

Fique 
ligado  

 D Disparada ocorre um dia após o governo confirmar a revisão da 
meta fiscal para o próximo ano, de um superávit de 0,5% para zero

REPRODUÇÃO

Cenário 
externo 
faz dólar 
disparar
DETALHES. Haddad afirmou que a 
Fazenda precisa ‘negociar todas as 
medidas, caso a caso’

O 
ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, atribuiu 
“dois terços” da alta do 
dólar ao cenário exter-
no. Nesta terça, a moeda 

americana chegou a bater R$ 5,28, o 
maior valor em mais de um ano.

A disparada ocorre um dia após o 
governo confirmar a revisão da meta 
fiscal para o próximo ano, de um su-
perávit de 0,5% para zero.

“Eu estou acompanhando, eviden-
temente, junto ao Tesouro e ao BC o 
que está acontecendo. Está havendo 
uma reprecificação de ativos no mun-
do inteiro. Hoje, por exemplo, o peso 
mexicano está sofrendo mais do que 
o real brasileiro. Indonésia também”, 
disse a jornalistas em Washington 
(EUA), onde chegou na manhã desta 
terça para participar de encontros do 
FMI, Banco Mundial e G20.

Haddad atribuiu o cenário turbu-
lento a dados de atividade dos EUA, 
como a inflação ainda persistente, e 
o conflito no Oriente Médio e seu po-
tencial impacto no preço do petróleo.

“Tem muita coisa que está fazen-
do com que o mundo esteja atento 

ao que está acontecendo nos Estados 
Unidos e o dólar está se valorizando 
frente às demais moedas. Eu diria que 
isso não explica tudo o que está acon-
tecendo no Brasil, mas explica dois 
terços do que está acontecendo no 
Brasil”, afirmou.

Questionado se o terço restan-
te poderia ser atribuído à revisão da 
meta fiscal, o ministro disse que acre-
dita que “precisamos explicar melhor” 
o que vai acontecer com as contas pú-
blicas brasileiras.

“Nós queríamos antecipar o quan-
to antes o equilíbrio fiscal. Mas nós 
estamos numa democracia e nós es-
tamos negociando as medidas com o 
Congresso”, disse.

Sem mencionar explicitamente 
derrotas recentes do governo no Legis-
lativo, Haddad afirmou que a Fazen-
da precisa “negociar todas as medidas, 
caso a caso e, em geral, com perdas”. 
“Na negociação, sempre a Fazenda aca-
ba ficando desfalcada de algum pedaço 
que era importante para o fechamento 
das contas”, afirmou o ministro.

No entanto, questionado pela Fo-
lha de S.Paulo sobre a relação com 

o presidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), que entrou em confronto di-
reto com o ministro Alexandre Padi-
lha (Relações Institucionais), Haddad 
disse que nunca teve problemas com 
o deputado e que os dois conversaram 
antes de sua viagem aos EUA.

“Nós aprendemos de março do 
ano passado para cá que nem tudo 
que nós entendemos que é justo, que 
é correto, que vai na direção correta, 
vai ser recebido pelo Congresso com 
a mesma sensibilidade. Esse trabalho 
está sendo feito, vai continuar a ser 
feito. Nós não temos dúvidas sobre a 
consistência das trajetórias”, afirmou o 
ministro nesta terça.

Sobre a revisão para cima da pro-
jeção da taxa básica de juros, a Selic, 
pelo mercado, Haddad disse que con-
sidera um movimento de curto prazo.

“Quando você tem más notícias 
de fora e alguma perturbação interna, 
nós tivemos o episódio da Petrobras 
que está dissipado, tivemos discus-
são sobre a Vale, que é uma questão 
que está superada. Tiveram vários ar-
ranhões que chamaram a atenção do 
mercado”, disse. (FP)

 A Expectativas de queda da 
inflação e otimismo com a 
economia do país. Este é o 
cenário projetado pelo mer-
cado financeiro, segundo o 
boletim Focus, divulgado nes-
ta terça-feira (14), em Brasília, 
pelo Banco Central.

Com relação ao PIB – Pro-
duto Interno Bruto, a soma 
de todas riquezas produzidas 
no país –, é a nona semana 
seguida de alta nas estima-
tivas, com o mercado espe-
rando crescimento de 1,95% 
em 2024.

Na semana passada, espe-
ra-se que a economia cresce-
ria 1,9% no ano, e, há quatro 
semanas, a expansão estava 
em 1,8%. Para os anos subse-
quentes, a estimativa se man-
tém estável há diversas sema-
nas em 2% para 2025, 2026 e 
2027.

O mercado financeiro pro-
jeta uma inflação de 3,71% ao 
final de 2024, percentual abai-
xo do projetado há uma se-
mana (3,76%). Há quatro se-
manas, esperava-se que o 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) – 
considerada a inflação oficial 
do país – fecharia 2024 em 
3,79%.

A estimativa para 2024 
está dentro do intervalo da 
meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo Banco Cen-
tral. Definida pelo Conselho 
Monetário Nacional (CMN), 
a meta é 3% para este ano, 
com intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, 
o limite inferior é 1,5% e o su-

perior 4,5%. Para 2025 e 2026, 
as metas de inflação estão fi-
xadas em 3%, com a mesma 
tolerância.

SELIC E DÓLAR.
Câmbio e taxa básica de ju-
ros (Selic) romperam a ex-
pectativa de estabilidade, 
apresentando uma tendên-
cia de alta. No caso da Selic, 
cujas previsões anteriores 
estavam em 9% ao final de 
2024, o mercado aumen-
tou as estimativas para uma 
taxa de 9,13% este ano. As 
projeções se mantêm está-
veis em 2025 (8,5%), 2026 e 
2027 (8,5%).

Com relação ao dólar, o 
mercado aumentou de R$ 
4,95 para R$ 4,97 a cotação es-
perada para o fim deste ano. 
Há quatro semanas, a cotação 
projetada estava em R$ 4,95. 
Para o ano que vem, as pro-
jeções da cotação da moeda 
norte-americana se mantêm 
estáveis há 14 semanas - em 
R$ 5. O mercado prevê uma 
cotação de R$ 5,03 para 2026; 
e de R$ 5,07 para 2027. (AB)

Com relação ao 
dólar, o mercado 
aumentou de 
R$ 4,95 para R$ 
4,97 a cotação 
esperada para o 
fim deste ano

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devi-
damente autorizado pelo BANCO BRADESCO S/A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) 
do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Localização do imóvel: Mongaguá-SP. Bairro Jardim 
Columbia. Av. Agenor de Campos, nº 1.695 - Parte do Lt. 36 da Qd. 17. CASA. Áreas totais: terr. 142,50m² e constr. 40,60m² (estimada no local 
89,00m²). Matr. 10.080 do RI local. Obs.: (i) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área construída 
que vier a ser apurada no local, com a averbada na matrícula e lançada no Cadastro Municipal, correrão por conta do Comprador; (ii) Ocupada 
(AF). 1º Leilão: 30/04/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 270.894,65. 2º Leilão: 03/05/2024, às 15:00 Lance mínimo: R$ 232.533,61. Condição 
de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Os leilões serão realizados exclusivamente pela internet, através da plataforma 

www.megaleiloes.com.br. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de 
antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer 
o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 
2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda 
dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José 
Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844. 
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Edital de Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 1000692-94.2019.8.26.0590. O Dr. 
Fernando Eduardo Diegues Diniz, Juiz de Direito da 4ª Vara Cível da Comarca 
de São Vicente-SP, na forma da lei, etc. Faz Saber a Cezar de Moraes CPF 
733.287.238-20 que nos autos da Ação de Execução de Título Extrajudicial 
requerida por Porto Seguro Cia de Seguro Gerais para recebimento de 
R$15.295,04 (maio/23 - fls. 216) foi bloqueada a quantia de R$15.308,03 (27 e 
28.10.23 - fls. 225/226) de sua conta através do SISBAJUD. Estando o 
executado em lugar ignorado, expede-se o edital para que no prazo de 05 dias, a 
fluir os 20 supra, apresente manifestação, nos termos do art. 854, § 3º do CPC, 
sob pena de levantamento do valor e prosseguimento da execução. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da Lei. São Vicente, 08/04/2024. K-17e18/04

5º Ofício Cível Da Comarca De Santos Fórum de Santos - Comarca de Santos 
Juiz: Sheyla Romano Dos Santos Moura Citação. Prazo 20 dias. Proc. 
1020043-69.2021.8.26.0562. A Dra. Sheyla Romano Dos Santos Moura, Juíza 
de Direito da 5ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a Amp Negócios Florestais Ltda CNPJ 23.861.262/0001-46 que Cma - 
Cgm Societé Anonyme ajuizou Ação de Procedimento Comum para 
recebimento de R$3.000,00 (set/21) decorrente da taxa de cancelamento de 
embarque de 12 contêineres. Estando a ré em lugar ignorado, expede-se o 
edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob pena 
de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o 
edital, afixado e publicado na forma da Lei. Santos, 01.04.24. K-17e18/04

1ª Vara Civel De Santos/SP DR. Raul Marcio Siqueira Junior Citação. 
Prazo 20 dias. Proc. 1015185-58.2022.8.26.0562. O Dr. Raul Marcio 
Siqueira Junior, Juiz de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, 
na forma da Lei, etc. Faz Saber aos réus ausentes, interessados, incertos 
e desconhecidos que Carlos Ernesto Alvarez Vasco e s/m Maria Cecilia 
Garcia de Alvares ajuizaram Ação de Usucapião visando o domínio dos 
imóveis descritos como conjunto 101 com área privativa de 16,551m² e 
área comum de 11,016m², I.M. 25.031.006.006 e conjunto 103 com área 
privativa de 16,551m² e área comum de 11,016m², I.M. 25.031.006.008, 
localizados na Rua D. Pedro, II, 54 - Centro, Santos/SP, confrontando com 
quem de direito, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando 
em termos, expede-se o edital para citação dos supramencionados e para 
que no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 supra, contestem a ação, sob 
pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador especial. 
Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
Santos, 24.01.24. K-17e18/04

INTIMAÇÃO. PRAZO 20 DIAS. PROC. 0000391-32.2024.8.26.0157. O 
Dr. Rodrigo Pinati da Silva, Juiz de Direito da 2ª Vara da Comarca de 
Cubatão/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Willian Martins de Souza 
CPF 230.572.808-54 que nos autos da Ação de Procedimento Comum, 
em fase de Cumprimento de Sentença requerida por Fortec Assessoria e 
Treinamento S/C Ltda foi deferida a sua intimação por edital para que, no 
prazo de 15 dias, pague o valor de R$1.712,42 (28.02.24), devidamente 
atualizado, acrescido de custas se houver, sob pena de incidência de 
multa de 10%, além de honorários advocatícios de 10% sobre o total. 
Transcorrido o referido prazo sempagamento voluntário, inicia-se o 
prazo de 15 dias para que, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação, prazos estes 
a fluir os 20 supra. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado 
na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Cubatão, 
aos 12 de abril de 2024. K-17e18/04

Publicidade Legal

 A A Fase Vermelha da Opera-
ção SP Sempre Alerta 2023/2024 
do Governo de SP, que teve iní-
cio em 1º de dezembro de 2023, 
encerrou nesta segunda-feira 
(15) com redução significati-
va no número de mortes de-
vido às chuvas, se compara-
do com a edição anterior, na 
qual foram registradas 98 mor-
tes. No período da campanha 
(2023/2024), foram 18 óbitos, o 
que corresponde a uma dimi-
nuição de 81,7%. O número de 
mortes só foi menor na opera-
ção de 2017/2018, quando fo-
ram registrados dez óbitos.

Destaque também para a 
redução de 40% nos casos de 
mortes por enchentes/enxur-

Fase Vermelha chega ao fi m com menor número de mortes
deram salvar vidas”, ressaltou o 
Coordenador Estadual de Prote-
ção e Defesa Civil, Cel PM Hen-
guel Ricardo Pereira.

A Operação estava progra-
mada para encerrar no dia 31 de 
março, mas, em razão da pos-
sibilidade de novas chuvas, foi 
prorrogada até segunda-feira 
(15).

INVESTIMENTOS.

Durante a Operação SP Sempre 
Alerta, 13 municípios decreta-
ram situação de emergência 
decorrente aos estragos causa-
dos pelas chuvas e 26 recebe-
ram itens de ajuda humanitá-
ria com colchões, cobertores, 
cestas básicas kits de limpeza 
e higiene pessoal das equipes 
do Governo de SP. Um total de 
70 toneladas, no valor de apro-
ximadamente R$ 1,2 milhões 
com recurso próprio da Defesa 
Civil do Estado.

radas. Em 2022/2023 foram re-
gistradas 20 mortes. Já na ope-
ração atual foram 12 óbitos.

Na Operação SP Sempre 
Alerta 23/24 foram contabiliza-
das 250 ocorrências, 1.017 desa-
brigados, 1.262 desalojados, 50 
feridos e nenhuma pessoa desa-
parecida. Na operação anterior 
foram 407 ocorrências, 3.410 de-
sabrigados, 20.026 desalojados, 
58 feridos e cinco pessoas de-
saparecidas. “Importante lem-
brar do papel fundamental e 
de extrema relevância da co-
municação, que por meio dela 
e das informações divulgadas 
conseguimos alcançar o maior 
número de pessoas possíveis, 
levando informações que pu-

Com redução de 81,7% no número de 
mortes causadas pelas chuvas, verão 
apresentou condição irregular

Destaque também para a redução de 40% nos casos de mortes 
por enchentes/enxurradas: na operação atual foram 12 óbitos

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO

Foram liberados recursos de 
R$ 53 milhões para obras re-
cuperativas e emergências, du-
rante esta operação, sendo R$ 7 
milhões destinados para a cons-
trução de três pontes em Uba-
tuba e mais R$ 45 milhões para 
a construção de pontes e con-
tenção de encostas, que foram 
danificadas pelas chuvas. Mais 
R$ 1 milhão foi repassado para 
a contratação de serviços emer-
genciais. (GSP)

 A O governo de São Paulo 
liberou nesta terça-feira (16) 
mais de R$ 65,8 milhões em 
créditos para quem está ca-
dastrado no programa Nota 
Fiscal Paulista.

O benefício será repassa-
do para mais de 17 milhões 
de consumidores no maior 
montante disponibilizado 
neste ano, segundo dados da 
secretaria da Fazenda e Pla-
nejamento do estado de São 
Paulo.

Os créditos são referentes 
às compras feitas em dezem-
bro do ano passado. As pessoas 
físicas receberão R$ 29,8 mi-
lhões e as entidades beneficen-
tes repartirão R$ 35,3 milhões. 
Os condomínios cadastrados 
ficarão com R$ 40,3 mil, e as 
empresas do Simples Nacio-
nal terão direito a R$ 606,9 mil.

Este é o maior repasse do 
ano disponibilizado pela Sefaz. 

Maior repasse do ano: Nota 
Fiscal Paulista libera R$ 65,8 mi

Em janeiro, foram liberados R$ 
37,3 milhões. O programa dis-
ponibilizou R$ 38,3 milhões em 
fevereiro e subiu para R$ 39,3 
milhões em março.

Os valores podem ser res-
gatados em até um ano pelo 
site ou aplicativo oficial do 
programa para uma conta-
-corrente ou conta-poupan-
ça, informando o CPF ou CNPJ 
e a senha cadastrada. A trans-
ferência ocorre em até 20 dias 
e a quantia mínima é de R$ 
0,99. Após o prazo de um ano, 
os créditos perdem validade. 
Neste mês, os créditos dispo-
nibilizados em abril do ano 
passado perderão a validade.

Segundo o governo esta-
dual, o programa distribui até 
30% do ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços) efetivamente reco-
lhido pelos estabelecimentos 
comerciais aos consumidores 

que solicitam a nota fiscal e in-
cluem o CPF ou CNPJ, propor-
cional ao valor da nota.

A devolução é feita em cré-
ditos liberados mensalmente 
que podem ser resgatados em 
dinheiro ou utilizados para o 
pagamento do IPVA (Imposto 
sobre a Propriedade de Veícu-
los Automotores). Nesse caso, 
é preciso fazer a opção no site 
da Nota Fiscal Paulista até ou-
tubro, para usar o crédito no 
pagamento do imposto do 
ano seguinte.

Na página da Nota Fiscal 
Paulista, acesse o menu “Con-
ta corrente” e, em seguida, 
clique em “Utilizar Créditos” 
e selecione a opção “Quita-
ção ou abatimento no valor 
do IPVA”. O veículo indicado 
deve estar no nome do usuá-
rio cadastrado no programa 
para que a opção seja válida. 
(Fernanda Naraxaki-FP)

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

 A O leilão de concessão de 213 
km de rodovias que ligam a re-
gião do Alto Tietê ao litoral pau-
lista, realizado na manhã des-
ta terça-feira (16) pelo governo 
de São Paulo, foi vencido pelo 
consórcio Novo Litoral, forma-
do pelas empresas brasileiras 
CBI (Companhia Brasileira de 
Infraestrutura) e CLD Constru-
tora.

Com isso, o consórcio deve 
administrar por 30 anos as ro-
dovias Padre Manoel da Nó-
brega (SP-055), Mogi-Dutra (SP-
088) e Mogi-Bertioga (SP-098). 
Hoje, elas são geridas pelo DER 
(Departamento de Estradas de 
Rodagem).

O consórcio Novo Litoral 
ofereceu desconto de 10,17% 
sobre a contraprestação públi-
ca máxima definida em edital, 
que era de R$ 199 milhões.

O certame do chamado Lote 
Litoral Paulista, que ocorreu na 
Bolsa de Valores de São Pau-
lo, a B3, teve dois concorren-
tes. Além do Consórcio Novo 
Litoral, participou a empresa 
espanhola Acciona -que está 

Consórcio brasileiro ganha 
leilão de três rodovias em SP

POR 30 ANOS. Consórcio deve administrar as rodovias Padre Manoel da Nóbrega, Mogi-Dutra e Mogi-Bertioga

construindo a linha 6-laranja 
do metrô-, oferecendo 1% de 
desconto nos pagamentos pre-
vistos pelo governo estadual.

Após a abertura dos envelo-
pes, a Acciona não ofereceu um 
novo lance.

As rodovias concedidas 
atravessam as cidades de Aru-
já, Itaquaquecetuba e Mogi das 
Cruzes, na região metropolita-
na de São Paulo, as litorâneas 
Bertioga, Santos, Praia Grande, 
Mongaguá, Itanhaém e Peruíbe, 
além de Miracatu, Pedro de To-
ledo e Itariri, no interior.

A empresa ficará responsá-
vel por implantar uma novida-
de na cobrança de pedágio. As 
rodovias devem adotar o “free 
flow”, sistema de verificação 
eletrônico que permite tráfe-
go livre de veículos e cobrança 
por trecho percorrido, em vez 
de praças de pedágio conven-
cionais.

Os valores do pedágio de-
vem variar de R$ 1 a R$ 6, se-
gundo o governo estadual. O 
valor é menor do que chegou 
a ser divulgado, entre R$ 1,08 e 

R$ 6,29. O sistema também per-
mite descontos para quem usa 
as pistas com mais frequência.

As tarifas devem ser pagas por 
meio de um sistema a ser criado 
pelo vencedor da concessão.

O edital não específica onde 
serão os radares, mas o governo 
diz que ao todo serão 15 pórti-
cos, sendo dois na Mogi-Dutra, 
um na Mogi-Bertioga, um na 
Rio-Santos (em Bertioga) e 11 na 
Padre Manoel da Nóbrega.

O governo Tarcísio de Fretas 
(Republicanos) prevê que a con-
cessionária faça investimentos 
de cerca de R$ 4,3 bilhões, ao 
todo, nas três rodovias. O gover-
no estadual também promete 
que, com isso, sejam gerados 24 
mil empregos.

O free-flow faz parte da nova 
política de concessões do Mi-
nistério dos Transportes e está 
em testes na Rio-Santos (BR-
101). Entre as rodovias esta-
duais, também são feitos testes 
na Ayrton Senna, e há previ-
são de que seja usado no tre-
cho norte do Rodoanel. (Tulio 

Kruse-FP)

SP tem só 5 
distritos sem 
epidemia de 
dengue

 A Apesar da alta transmissão 
de dengue na cidade de São Pau-
lo, a doença ainda não alcançou 
níveis epidêmicos em cinco dis-
tritos: República (centro); Jardim 
Paulista (oeste); Moema, Saúde 
e Vila Mariana (sudeste). É o que 
mostra o boletim epidemiológico 
da Secretaria Municipal da Saúde 
desta segunda-feira (15).

Nestes locais, a incidência de 
dengue é média. Moema tem a 
mais baixa -200,5 casos por 100 
mil habitantes. Em seguida, apa-
recem Jardim Paulista (213,8), Saú-
de (241,4), Vila Mariana (250,7) e 
República (276,5).

De acordo com a OMS (Orga-
nização Mundial da Saúde) e o 
Ministério da Saúde, considera-se 
epidemia quando o coeficiente 
de incidência ultrapassa a casa de 
300 casos por 100 mil habitantes.

Paulo Abrão, diretor da Socie-
dade Paulista de Infectologia e 
professor de infectologia da Uni-
fesp (Universidade Federal de São 
Paulo), diz que a dengue é uma 
“doença de pessoas carentes, com 
baixa condição de moradia e de 
vida, e que dependem de um ur-
banismo bem feito”. (Patrícia Pas-

quini-SP)

SAÚDE

Consórcio brasileiro venceu o leilão do Lote Litoral Paulista de 
rodovias do Governo de São Paulo nesta terça-feira

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO
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 A A perícia da Polícia Fe-
deral identificou nove cor-
pos na embarcação encon-
trada à deriva no litoral do 
Pará, na região de Bragan-
ça, no último sábado (13). 
A perícia inicial, realizada 
em conjunto com a Polícia 
Científica do Pará, aponta 
que os documentos e obje-
tos encontrados junto aos 
corpos eram de migrantes 
do continente africano, da 
região da Mauritânia e Mali. 
No entanto, é possível que 
as vítimas sejam de outras 
nacionalidades.

A perícia para identifi-
cação dos corpos começou 
ontem (15), após a embarca-
ção ter sido levada para ter-
ra firme. Segundo a PF, oito 
corpos estavam dentro da 
embarcação e o nono corpo 
próximo a ela, “em circuns-
tâncias que sugeriam fazer 
parte do mesmo grupo de 
vítimas”.

A embarcação foi encon-

Corpos achados em embarcação são de africanos

Para saber quem são as vítimas, a PF trabalha com os protocolos 
de identificação de vítimas de desastres da Interpol (DVI)

POLÍCIA FEDERAL

trada por pescadores pa-
raenses, com alguns cor-
pos em decomposição, em 
um rio localizado na região 
de Salgado, no nordeste do 
Pará.

Os trabalhos de busca 
e resgate da embarcação 
com as vítimas, realizados 
no domingo (14), transcor-
reram das 7h às 23h30.

IDENTIFICAÇÃO.
Para saber quem são as ví-

timas, a PF trabalha com os 
protocolos de identificação 
de vítimas de desastres da 
Interpol (DVI). O protoco-
lo permite a identificação 
mesmo em estado de de-
composição avançado, por 
meio da utilização de amos-
tras de DNA, impressões di-
gitais, características físi-
cas, registros odontológicos 
e reconhecimento de obje-
tos pessoais.

“Além da identidade, os 
trabalhos periciais terão 
por objetivo verificar a ori-
gem dos passageiros, a cau-
sa e o tempo estimado dos 
óbitos”, informou a polícia.

Participaram das ações 
de resgate uma embarca-
ção da Marinha e um bote 
dos bombeiros militares de 
Bragança, Guarda Munici-
pal, Defesa Civil Municipal, 
Polícia Científica do Pará 
e o Departamento Munici-
pal de Mobilidade Urbana 
e Trânsito de Bragança. (FP)

Maduro 
vai fechar 
embaixada

 A O presidente da Venezue-
la, Nicolás Maduro, anunciou 
nesta terça (16) fechamento de 
sedes diplomáticas no Equador 
em sinal de apoio ao México.

O anúncio foi feito durante 
a reunião virtual da Celac (Co-
munidade de Estados Latino-A-
mericanos e Caribenhos). A de-
cisão ocorreu após o Equador 
invadir o consulado mexicano 
em Quito, na semana passada.

“Ordenei o fechamento da 
nossa Embaixada no Equador, 
o fechamento do consulado 
em Quito, o fechamento ime-
diato do consulado em Gua-
yaquil e o retorno imediato 
do pessoal diplomático à Ve-
nezuela”, disse Nicolás Madu-
ro durante anúncio.

O conflito que escalou para 
a ruptura de relações come-
çou com um comentário do 
presidente mexicano, Andrés 
Manuel López Obrador. (FP)

 A Após publicar uma MP 
(medida provisória) para bai-
xar a conta de luz no país em 
até 5% neste ano, o governo 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
discute como garantir alívios 
nas faturas a partir de 2025.

Membros do governo fa-
lam na necessidade de até R$ 
35 bilhões anuais para a tarefa.

A tarifa de energia é uma 
das principais preocupações 
do mandatário em meio à que-
da de popularidade identifica-
da nas pesquisas, ao lado dos 
preços de alimentos e de com-

Governo procura 
mais R$ 35 bilhões 
para baixar conta

MP do governo tem outros itens que pressionam a conta de luz
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bustíveis.
Pessoas envolvidas nas dis-

cussões relatam que uma das 
propostas é usar recursos do 
próprio Orçamento da União, 
mas o tema gera resistência do 
Ministério da Fazenda.

A pasta tenta manter a tra-
jetória de melhora nas con-
tas públicas enquanto vive 
um cenário de esgotamento 
das alternativas para a tarefa 
-mas tem ouvido a argumen-
tação de que, por outro lado, 
a medida poderia gerar bene-
fícios para a economia como 

Membros do governo falam na necessidade 
de até R$ 35 bilhões anuais para a tarefa

um todo.
O tema ganhou mais im-

portância depois da MP assi-
nada por Lula, já que ela, ape-
sar de reduzir a conta no curto 
prazo, causa um efeito rebote 
e pressiona a tarifa nos próxi-
mos anos. Isso porque a inicia-
tiva antecipa recursos a serem 
pagos pela Eletrobras no futu-
ro para abater a conta agora, 
retirando a entrada de dinhei-
ro para reduções ao longo dos 
anos.

O ministro Alexandre Sil-
veira (Minas e Energia) reco-
nheceu que será um desafio 
manter a tarifa mais baixa nos 
anos seguintes. Em sua visão, 
a tarefa para reduzir os preços 
precisa ser constante.

“É um desafio que nós não 
teremos trégua. Vocês [da im-
prensa] sempre demandan-
do e nós sempre tentando dar 
respostas, buscando cada vez 
mais criatividade e vigor na 
busca de equilibrar”, disse ele 
em entrevista, quando ques-
tionado sobre o risco de alta na 

conta de luz no futuro.
“É um desafio permanente 

corrigir a distorções no setor 
elétrico”, afirmou.

A própria MP do governo 
tem outros itens que pressio-

nam a conta de luz ao dar mais 
36 meses para a conclusão de 
projetos eólicos e solares aptos 
a terem descontos no uso do 
sistema de transmissão.

Se saírem do papel, vão en-

carecer a conta de luz. Como 
mostrou a Folha, o impacto 
pode ser de R$ 6 bilhões.

Paralelamente, o governo 
também estuda como usar o 
restante dos recursos da Ele-
trobras a serem antecipados 
no mercado. Dos R$ 26 bilhões 
a serem securitizados, R$ 11 bi-
lhões vão quitar prestações de 
dois empréstimos feitos pelo 
setor elétrico em momentos 
de crise.

O primeiro deles é a Conta 
Covid (que cobriu perdas com 
a queda no consumo na pan-
demia), e o segundo, a Con-
ta Escassez Hídrica (que ban-
cou térmicas durante a seca de 
2022). Sem a antecipação, esses 
pagamentos pesariam no bol-
so do consumidor.

O destino dos recursos res-
tantes da securitização ainda 
estão em análise, mas o gover-
no estuda transferi-los à CDE, 
que custeia subsídios a consu-
midores e geradores de ener-
gia, de forma a abater os custos 
da conta de luz. (FP)

 A O Brasil já perdeu 34 
milhões de hectares dos 
82,6 milhões de hectares 
da Caatinga, alertou o pre-
sidente do Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama), Rodrigo 
Agostinho, durante a par-
ticipação em um seminá-
rio técnico-científico sobre 
o bioma. No encontro, que 
teve a participação da mi-
nistra do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina 
Silva, ele apresentou os de-
safios para que a meta de 
desmatamento zero se es-
tenda à vegetação nativa 
predominante no Nordeste 
brasileiro.

Agostinho destacou as 
características que apon-
tam a necessidade de uma 

Caatinga: Brasil 
perdeu 34 milhões 
de hectares

REVÉS. Em decorrência dessa ocupação, já são sentidos efeitos 
como a desertificação de mais de 10% do bioma

Marina Silva lembrou que olhar sobre cada bioma é prioridade
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política pública específica 
para o bioma, como o alto 
grau de espécies exclusivas 
que já passaram por trans-
formações pela atividade 
humana.

“A caatinga tem 60% de 
área de vegetação nativa ocu-

pada, das quais uma boa par-
te já passou por processo de 
antropização seguidos, como 
corte raso, queimas reitera-
das, extração seletiva de ve-
getação e animais, introdução 
de espécies exóticas”, afirma.

Em decorrência dessa ocu-
pação, já são sentidos efei-
tos como a desertificação de 
mais de 10% do bioma, o que 
na visão de Agostinho deve 
ser enfrentado com a criação 
de unidades de conservação, 
recuperação da vegetação 
nativa e criação de dados de 
conservação para proteção in-
tegral e uso sustentável.

A melhoria dos licencia-
mentos ambientais e a de-
marcação dos territórios das 
populações tradicionais fo-
ram outras necessidades 
elencadas pelo presidente do 

Ibama. “Temos muita popu-
lação tradicional e que nor-
malmente não é reconhecida, 
como o sertanejo, e isso é um 
desafio, porque, de repente, 
chega um empreendimento 
e essas pessoas são expulsas 
de suas áreas rapidamente”, 
ressaltou.

A transição energética 
também necessita de um 
olhar atento para a Caatinga, 
na visão de Agostinho, que 
lembrou que embora o cres-

cimento das energias eólica 
e fotovoltaica sejam um de-
sejadas pela região, isso não 
pode custar o desmatamento 
da vegetação nativa “Não faz 
sentido colocar energia eólica 
e solar desmatando extensas 
áreas de caatinga, só porque o 
preço da terra é mais barato.”

Na análise da instituição, 
para enfrentar o desmata-
mento, os efeitos das mudan-
ças climáticas, a extinção de 
espécies e as queimadas na 

Caatinga é necessário ir além 
das políticas de combate e 
controle.

“No ano passado nós reto-
mamos a fiscalização da Caa-
tinga, retomamos as nossas 
ações com força, com estra-
tégia, ampliamos os autos de 
infração em 69%, ampliamos 
as multas em quase 600% 
só no bioma, ampliamos os 
embargos, que é, talvez a es-
tratégia mais importante no 
combate ao desmatamento, 
ampliamos a apreensão, mas 
o que a gente percebe é que a 
gente precisa de estratégias 
robustas para fazer o enfren-
tamento”, reforça.

A ministra Marina Silva 
concordou com Agostinho e 
lembrou que esse olhar dife-
renciado sobre cada bioma 
brasileiro é uma das priori-
dades nas políticas públicas 
que vem sendo desenhadas 
pelo governo federal.

Ela lembrou que o Plano 
de Transformação Ecológica 
apresentado pelo Ministério 
da Fazenda no ano passado, 
durante a Conferência das Na-
ções Unidas sobre Mudanças 
Climáticas de 2023 (COP28), 
é um exemplo disso, quan-
do pensa instrumentos eco-
nômicos e sociais para cada 
bioma. “Combater o descaa-
tingamento, o desmatamen-
to é um compromisso políti-
co, é um compromisso ético 
e é um compromisso social, 
estético, porque esse mun-
do do diverso é maravilhoso”, 
afirmou. (FP)

Foram cumpridos 
42 mandados 
de busca e 
apreensão, todos 
expedidos pela 5ª 
Vara Criminal de 
Guarulhos

Perícia para 
identificação dos 
corpos começou 
na segunda 
(15), após a 
embarcação ter 
sido levada para 
terra firme. Oito 
corpos foram 
achados
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Curtas

LITERATURA. Atacada por 
três cães da raça pitbull 
quando caminhava pela 
Praia da Vila, em Saqua-
rema, no último dia 5 de 
abril, a escritora e poetisa 
Roseana Murray, 73, que 
após o ocorrido perdeu o 
braço direito e uma ore-
lha, escreveu seu primeiro 
poema após o ataque. Ela 
está internada no CTI do 
Hospital Estadual Alber-
to Torres, em São Gonçalo 
(RJ). “Hoje escrevi meu pri-
meiro poema, aqui no CTI, 
onde todos são anjos. Não 
escrevi sozinha. Não consi-
go ainda. Ditei para minha 
irmã Evelyn Kligerman”.

BBB 25. Tadeu Sch-
midt, 49, anunciou a 
abertura das inscrições 
para o Big Brother Bra-
sil 25 durante a noite 
desta segunda-feira (15). 
Segundo o apresenta-
dor, os candidatos só 
poderão se inscrever 
em duplas. Cada duo 
deve fazer apenas um 
cadastro com os dois 
CPFs. “Escolha bem sua 
dupla”, destacou Tadeu.

POLÍTICA. O economista 
Gilberto Nogueira, mais 
conhecido como Gil do 
Vigor, ex-BBB 21, quer usar 
seus conhecimentos téc-
nicos e sua influência nas 
redes para expor políticas 
populistas em ano de elei-
ções municipais. Em en-
trevista à Folha de S.Paulo, 
ele diz pretender cons-
cientizar seus seguidores 
“vigorosos e vigorentos” 
sobre o que torna uma 
política pública eficiente

“Não bloqueio 
ninguém, só 
deixo sem 
resposta mesmo”. 

Marcos Palmeira sobre 
haters nas redes sociais.

R
omário deve voltar 
a atuar profissional-
mente como jogador 
de futebol. O prota-
gonista da conquista 

do tetracampeonato da seleção 
brasileira em 1994 e hoje sena-
dor (PL-RJ), de 58 anos, foi inscrito 
pelo America-RJ, do qual tam-
bém é o presidente, para defen-
der as cores do clube na disputa 
da segunda divisão do Campeo-
nato Carioca, que começa em 
maio. O último jogo como profis-
sional foi justamente pelo Ame-
rica-RJ, em 2009, quando aten-
deu ao desejo do pai e entrou em 
campo com a camisa vermelha 
do clube no jogo que garantiu o 
acesso à primeira divisão do esta-
dual. Ele terá como companhei-
ros de equipe o atacante André, 
que atuou ao lado de Neymar e 
Ganso no Santos. 

DE VOLTA AOS CAMPOS AOS 58
Romário é inscrito no Carioca
Herói do Tetra é 

torcedor declarado 

do América-RJ, 

paixão herdada do 

pai, Edevair, que 

morreu em 2008

Love critica Beyoncé e Swift
Courtney Love criticou diversas cantoras famosas. A artista de-
clarou não achar Taylor Swift relevante, assim como Lana Del 
Rey. Ela também afirmou não gostar das músicas de Beyoncé. 
“Taylor não é importante. Ela pode ser um espaço seguro para 
as meninas e provavelmente é a nova Madonna, mas não é in-
teressante como artista”, disse em entrevista ao jornal britâni-
co Standard. “Como conceito, adoro. Eu simplesmente não gos-
to da música dela.”, disse sobre Beyoncé. 

Casamento
Estrela da série “Dom”, do 
Prime Video, Isabella Santo-
ni vai casar com o empresá-
rio Henrique Blecher. A atriz 
anunciou que os dois vão 
oficializar a união em ceri-
mônia íntima no Rio de Ja-
neiro no mês de junho. “Era 
o passo seguinte natural 
para algo que tem nos feito 
tão bem. Queremos cons-
truir uma família”.

Rumores
Matheus Mazzafera excluiu as 
publicações das redes sociais e 
não aparece ao público desde 
que especulações sobre uma 
possível cirurgia de redesig-
nação sexual surgiram. Nesta 
segunda-feira (15), ele escreveu 
um texto nas redes, mas não 
confirmou a informação. “Eu 
estava sobrevivendo e não vi-
vendo. Tive que dar um tempo 
de tudo para me encontrar”.

Yasmin vive romance com influenciadora
Após sair do BBB 24, Yasmin Brunet estaria vivendo um romance às escondidas com a influen-
ciadora Mia Carvalho. Segundo o jornal Extra, a atriz e a influencer engataram um affair antes 
mesmo dela entrar no reality da Globo, porém, elas definiram a relação apenas quando a loira 
saiu da casa.Durante o confinamento, ela chegou a ressaltar que estava “enrolada” aqui fora – e, 
aparentemente, ela se referia ao romance com a morena. Desde que saiu da casa, Yasmin sem-
pre marca presença nos comentários das publicações de Mia com elogios à sua beleza.
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